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! ! ! !龙蟒大战，许昕胜马龙。昨晚的
虹口体育馆，许昕 !比 "横扫马龙，
在乒超联赛第 #$轮中轻松赢得巅
峰对决。东京奥运周期，%&岁的许
昕，挑战更大了，心态更成熟了。
全运会之后，国际赛事开始使

用新球。新球的材质让许昕不再只
靠单面打，更要加强反手的使用，这
逼得许昕必须在打球意识上做出改
变，打法体系也要做出相应的调整。
作为直拍选手，许昕的正手是他的
特长，但以前和马龙、樊振东这样的
熟人打球，办法不多。昨天在联赛中

同马龙的对决，观众欣喜地看到，他
明显敢多用反手进行接发球，效果
的确不错。
虽然许昕独得两分，但上海队

在拼满 '场之后，以 %比 !总比分
惜败天津权健，但“老大哥”、上海市
体育职业技术学院副院长王励勤还
是特地走下看台，同许昕拥抱并向
他祝贺。“最近两场比赛，许昕在面
对国乒主要对手的比赛中，都赢了
下来，发挥比较好。”王励勤点评道。
许昕坦言，这是自己职业生涯

最难的一个奥运周期。前有狼、后有

虎，竞争激烈的国乒队内迎来了更
多小将的冲击，许昕直言，“上一个
周期，我更年轻，有更好的体力和精
力，那时候也没有换球，更有利于我
这样的直拍打比赛。而现在，变化实
在太多了，但这样的挑战挺好，在不
断的改变中，还蛮有成就感的。”
“现在的形势下，许昕需要重新

定位。面临新的竞争机制，他应该很
清楚将自己放在什么位置上去竞
争，既要保持信心，又要有危机感。”
王励勤如是说。

本报记者 陶邢莹

多点耐心
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东京奥运周期面临新挑战

许昕求变心态更成熟! ! ! !昨天下午，上海女排比赛结束后，上海男排来到
了赛场训练。看到上海女排被山呼海啸般地“宠爱”
着，令上海男排的主教练沈琼无限感慨：男女排的球
市真有天壤之别。今天下午，上海男排对广东队，沈琼
说，希望球迷们也来现场捧场，为上海男排加加油。
昨天上海一直在下着雪。不过，女排两强上海女

排对辽宁队的比赛，依然吸引了无数的球迷。令人惊
讶的是，大雪天的卢湾体育馆居然满座，有的球迷们
是从外省市赶来的，有的球迷从韩国赶来的。整场比
赛，欢呼声、叫喊声，让整个卢湾体育馆变得热气腾
腾，结果上海女排不负众望，!比 "零封对手，八强
战中名列第一。
上海女排有球市，得益于多方面。一方面，自金

延璟加盟后，上海女排的号召力明显加强，除了世界
级明星金延璟外，前中国女排国手马蕴雯、张磊、米
杨都是球迷喜欢的队员。另一方面，上海女排的每一
场比赛，上海电视台全部转播。有人气，又有转播，让
更多的人认识排球喜欢排球。许多球迷会一直跟着
上海女排转场，从主场到客场。
相对而言，上海男排就没有那么幸运了。沈琼

说，好坏我们也是 (!冠王，但是，今年我们比赛没有
一场转播，现在我们已经在打八强赛了，但是大家关
注还是非常少，看比赛的人也不多。沈琼说，两个外
援孔蒂和林内尔看不懂了，问我怎么没有观众，怎么
没有电视转播？他们搞不懂的原因是，在欧洲男排更
吃香，有男排的比赛大家蜂拥而至，而女排比赛观众
则显然要少。
沈琼说，男排的比赛也很好看，我们有两大外

援，我们正在向前四、向冠军冲击。我们希望更多的
观众来看比赛，同时也希望电视台转播我们的比赛。

本报记者 李京红
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! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，
第 !%届同里杯中国围棋天元赛在
北京中国棋院决出四强。“黑马”
张涛六段、新锐谢科五段分别淘汰

世界冠军周睿羊九段、范廷鈺九
段，晋级四强。世界冠军时越九
段、新锐韩一洲七段分别战胜赵晨
宇六段、屠宇三段后，挺进天元赛

半决赛。
参加本届同里杯天元赛共有

(%位世界冠军。经过预选赛、本赛
前三轮比赛后，陈耀烨、辜梓豪等
#$名世界冠军被淘汰出局，目前仅
剩时越一人。
明天，本届天元赛半决赛在北

京中国棋院进行，由时越九段对谢
科五段、韩一洲七段对张涛六段。

同里杯中国天元赛产生四强

位世界冠军仅剩时越

! ! ! !常州的一场漫天飞雪，缔造了一场
经典决战。昨天下午，在 )%!亚洲杯决赛
中，备受关注的越南队终于未能熬过第
三个加时赛，乌兹别克斯坦队在第 ((*

分钟以 %比 (上演压哨绝杀，让这匹最
大的黑马停下了脚步。即便如此，越南足
球的强势崛起依然让全亚洲刮目相看。

足球变#冰球$

十年难遇的暴雪、气温零度以下，这
是昨天常州的天气，也是 )%!亚洲杯的
决赛现场。大雪把绿茵场完全覆盖，再加
上鹅毛般的飞雪，以至于球迷调侃说，两
支球队是在上演一出真实版的“林海雪
原”，足球赛都快变成“冰球赛”了。
这样的天气对纬度和中国东北差不

多的乌兹别克斯坦来说是常事，而来自
东南亚热带国家的越南队，很多人应该
是这辈子第一次见到雪。要知道，这个季
节在越南的胡志明市，温度依然是 !+

多摄氏度。可以说，天气方面越南队是
吃大亏的。

越南队在大雪纷飞中拼到了
((*分钟，只差一分钟，(比 (

的平局就可以把他们带入已经
预演了两次的点球大战，但这
一希望被乌兹别克斯坦队
刚刚替补上场的西多罗夫
一脚踢飞。这匹一路杀到
决赛的黑马，离最终的冠
军只差了一点点。

但从小组赛击败澳大
利亚队，到点球大战连续
淘汰西亚劲旅伊拉克队、
卡塔尔队，越南队这支原
本在大家印象中应该是打酱
油的东南亚鱼腩、原先已预定
( 月 %" 日回国机票的队伍，已
经在本届 )%!亚洲杯上怒刷了
一回存在感。%"(,年的 )(*亚青

赛杀进四强、%"(-年的 )%!亚洲杯屈居
亚军，越南足球挺起胸膛告诉全世界：我
们不再是“小矮人”！

举国齐疯狂
值得国人尊敬的不仅仅是越南 )%!

的小伙子们，还有热情如火的越南球迷。
通过本次 )%!亚洲杯，他们已经成功地向
全世界展现了这个小国对于足球的热爱。

昨天的决赛，大批越南球迷不远万
里、无惧大雪来到常州现场，为自己国家
的小伙子助威。当球场内无数越南国旗
飘扬、呐喊声震耳欲
聋之时，相信
这 样 的

足球氛围即使是作为旁观者的中国球
迷，也会感到震撼不已。可以说，越南球
迷早已经把 )%!亚洲杯决赛当作是世界
杯决赛来看待了。

不仅仅是在现场的越南球迷，决赛
开打前，数以万计的越南人涌入河内美
亭国家体育场，隔空为球队呐喊助威。

通过本次 )%!亚洲杯的惊艳发挥，
越南 )%!男足这批“黄金一代”前途必将
不可估量。未来的世界杯亚洲区预选赛，
他们恐怕将成为中国男足的又一劲敌。

本报记者 关尹

! ! ! !越南足球崛起的故事!这些天被人传颂了很多

遍"与此同时!中国足球也一遍遍被当成了参照物"

越南队固然值得尊敬!但媒体和球迷过度#消费$中

国队的做法!也不可取%

有必要为中国队做一下特别说明" 乌兹别克斯

坦最后夺冠&卡塔尔拿到第三名!而他们竟然都与东

道主中国队在同一个小组"和 !""!年世界杯碰到巴

西&土耳其一样!中国队在小组赛就遭遇冠军&季军!

这才是真正的'死亡之组$" 而且!面对这两个强劲对

手时!中国队都只是一球小负" 也许!如果不是因为

分组形势太险恶!中国队小组出线应该更有希望"

对于越南足球!人们慢慢熟悉了他们崛起背后

的故事"从 !""#年起!越南联赛的嘉莱黄英俱乐部

与阿森纳合作开设了越南首家足球学校!类似于当

年老帅徐根宝在崇明的'十年磨一剑$!这个足球学

校培养出包括 '越南梅西$ 阮公凤在内的 $名

%!& 国脚" 而早在 !"'" 年! 越南就设立了

%!(&%()&%(#&%(*&%(& 的五级全国联赛!

!+(!年又增设了 %((联赛" !"($年开始!

越南足球终于收获了青训成果"

有过模仿巴西&西班牙&德国等足球

强国经历的中国足球!自然不需要去模仿

越南足球!但需要学习的是越南足球为何

能脚踏实地坚持青训" 实际上!越南

足球真正做青训的时间也不长!不过

十年而已!但只坚持了十年!就让越南

队在%!&亚洲杯上一飞冲天!这才是

中国足球应该向越南足球取经的地方"

当然!中国足球也在改变&在尝试!

这几年青少年足球发展迅速! 联赛通过

%!&政策也在强制培养新人! 但如一足坛

名宿所言!这些手段'不可能马上就见到成

效!人才的培养也不是一朝一夕的$" 正所谓

'冰冻三尺非一日之寒$!对于变化中的中国

足球!我们应该多一些耐心才是" 关尹
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